



## 電池性能 色素で差

**大阪市長賞**  
天然色素増感太陽電池の高性能化を目指して、愛知県立明和（浦野晴行・坂田楓太・相地秀・伊藤春奈）は、太陽光を当てる色素によって、発電させる色素増感太陽電池には、シリコーン半導体を組合することで、電池の性能向上に寄与していると推察した。



## 寒天で保水シート

**大阪市立大学長賞・味の素賞**  
寒天を用いて砂漠化を食い止める研究では、身近に存在する植物由来の色素「アントシアニン」を利用。含有量が豊富な「黒ニンジン」からそれを抽出し、太陽電池の性能を比較した。全体的に黒ニンジンの方がナスよりも電流値が高く、太陽電池により適していることがわかった。アンソニンは糖類などが結合することで安定性が保たれ、退色が抑えられることが確認した。こうした特徴が、電池の性能向上に寄与していると推察した。

## 海外からも3校 シンガポール・台湾

**シンガポールのホア・チヨン高と台湾の台中女子高**  
シンガポールのホア・チヨン高と台湾の台中女子高は、台湾師範大付属高の3校が招待され、それぞれの研究成果を紹介した。

## 研究レベル 年々高く 審査委員長総評

**異和行・名古屋大特任教授**  
日本の学生にとって、研究成果を英語で発表することは大きな挑戦だろうが、発表の水準は年々上がっている。どの研究内容も非常にレベルが高く、順位をつけるのがとても難しかった。

# 第13回高校化学グランドコンテスト

## 可視光で人工光合成

### 文部科学大臣賞

人工光合成の研究  
市川学園市川(千葉県)  
(島慧怡・柴聖華)



昨年に続き、太陽光を使つて「酸化炭素(CO<sub>2</sub>)」から有機化合物を作り出す一人平合坂の研究に取り組んだ。地球温暖化防止へ向け、CO<sub>2</sub>を削減し、エネルギー問題も解決できる夢の技術として期待される分野だ。

昨年は、紫外線を当て、CO<sub>2</sub>からエネルギー源となる辛酸を作り出すことに成功したが、紫外線は太陽光全体約9%に過ぎず、生成効率は高くない。今回も、紫外線を占める可視光が利用できることを主張した。

金属のタンタルを使用。燃焼する温度と時間をえて、可視光でも反応がみられ、辛酸の生成を認められ。今後は生成効率を高め、実用レベルに近づけていく。

はつ創を占める可視光が利用できるよう物質「光触媒」に

金属のタンタルを使用。燃

焼する温度と時間をえて、可視光でも反応

がみられ、辛酸の生成を確

認された。今後は生成効率を

高め、実用レベルに近づけ

ていく。

はつ創を占める可視光が利

用できることを主張した。

はつ創を占める可視光が利

用できることを主張した。